

## ようこそ 教育長室へ

教育長 高木 秀人

前回到引き続き、6月定例市議会のご報告をします。

## 1. 代表質問での主な質疑(その2)

## ○ 通信制高校と市立中学校との連携【石崎ひでゆき議員(市民クラブ)】

(議員)教育長に通信制高校の現場に足を運んでもらいたい。通信制高校に対する連携の在り方を伺う。

(教育長)全日制・通信制を問わず、中学生にとって最善の進路選択に資するようにしなければならない。まずは市立学校の状況を把握した上で、高校、大学、幼稚園、認定こども園、保育所を含め、学校間連携の観点から視察を進めたい。

## ○ 小中一貫教育に対する考え方【富家薫議員(地域政党チームいちかわ)】

(議員)市として義務教育学校及び小中一貫型小学校・中学校の設置を今後進めていくのか。小中一貫教育に対する市の考え方を伺う。

(教育振興部長)塩浜学園をはじめとした小中一貫教育を実践する先進校の取組の成果等を検証し、より効果的な小中一貫教育の在り方を研究する。設置手法ごとの特性とともに、学校と地域の実態やニーズを踏まえながら、市全域で小中一貫教育を推進していく。

## ○ 大町小学校についての考え方【加藤圭一議員(創生市川・自民党第2)】

(議員)小規模校はデメリットや負担、児童一人当たりの学校運営コストが高くなる。小規模校である大町小学校の現状をどのように認識しているのか。

(教育振興部長)少人数だからこそその効果もある。メリットを最大化することや、地域における街づくりを踏まえつつ、課題を整理し、デメリットの最小化に向けた取組を進めることが重要である。

## 2. 一般質問での主な質疑

## ○ 学校教育での新聞の活用【宮本均議員(公明党)】

(議員)学校教育で新聞を活用する意義について伺う。

(教育長)複数の新聞を比較検討し、自らの考えをまとめるような学習環境の整備が必要。千葉県新聞組合市川支部のご厚意で全国紙が全市立学校に配布。小学生新聞や中高生新聞なども想定し、小学校2紙以上、中学校3紙以上の新聞配備に向けた検討を進める。

## ○ 建替え予定の5校の体育館へのエアコン設置【小山田なおと議員(公明党)】

(議員)小中学校の体育館にはエアコン設置の予定があるが、建替え予定の5校(宮田小、市川小、八幡小、第一中、第二中)は対象外である。何らかの対応が必要だが見解如何。

(教育振興部長)今年度は小学校17校、来年度は中学校13校の体育館にエアコン設置を計画。建替え前の体育館でも良好な避難所環境・教育環境が確保できるよう、対策を検討している。

## ○ 市立学校でのICT環境整備【石原たかゆき議員(創生市川・自民党第1)】

(議員)市立学校のICT環境整備について所見を伺う。

(教育長)学校教育でも体験活動の充実が重要。一方、「個別最適な学び」や「協働的な学び」にはICT機器の活用が適している。「デジタルの力でリアルな学びを支える」という考え方を基本とし、バランス感覚を持って、田中市長のもと、各種教育施策を進める。

## ○ 委託契約に対する疑義【越川雅史議員(無党派)】

(議員)学校教育部所管の委託契約で、仕様書にない「代替者」が勤務する事案があった。令和3年から始まり、令和6年10月の契約更新時に見直しが行われていない。

(学校教育部長)質問者が話した内容に相違はない。 ※当該事案は、現在調査中です。

## ○ 学校図書館の図書購入予算【とくたけ純平議員(れいわ・無所属・共生の会)】

(議員)質の高い読書教育を続けるためにも、各学校図書館での蔵書の充実が必要。一方、本の価格は年々高騰。図書の購入予算の増額が必要だが、見解を伺う。

(学校教育部長)各学校の学校図書館図書標準に基づき予算措置に努めている。一方で、蔵書の除籍・更新により、標準冊数を満たさない学校には、蔵書作業を適切に行っているかどうか、実態を調査する。